

Servicio de noticias exclusivo para nuestro diario

## El discurso del Almirante Sims en Londres, sigue siendo el tema del día

NEW YORK, 13.—Tipos de cambio al cerrar la Bolsa de Nueva York el día 11 de junio: libras esterlinas, 374 y un cuarto; francos franceses, 007-945; libras italianas, 004-92. Marcos alemanes, 001-42. Pesos oro argentinos, 069-93; y en japoneses, 048. Mercado activo pero irregular. Barras de plata, 059 y un octavo.

WASHINGTON, 13.—El Representante Sullivan, demócrata de Massachusetts, propone que se declare enemigo al Almirante Sims y que se le niegue el desembarque en los Estados Unidos.

DEVEL, 13.—La Federación Americana de Trabajo ha hecho moción en la Convención anual de industrias metálicas para que se pida al Presidente Harding la destitución del Almirante Sims, después de haberlo llamado en caso de que resulten ciertas las palabras que la prensa inglesa dice que pronunció en un discurso en Londres, respecto a la cuestión Irlandesa.

WASHINGTON, 13.—El Secretario Demby ha cancelado la licencia que se había concedido al Almirante Sims, ordenándole que regrese inmediatamente a los Estados Unidos y se presente personalmente al Ministerio de Marina. La respuesta del Almirante al primer telegrama del Departamento de Marina que se envió con fecha ocho del corriente, aun no ha llegado.

WASHINGTON, 13.—El Presidente del Comité Nacional, George White, demócrata, visitó hoy al ex-Presidente Wilson en su casa de habitación, y discutió asuntos políticos de interés público, pero White se negó a indicar los puntos sobre que trataron.

LONDRES, 13.—El London Times en un editorial admite que probablemente haya habido algunas frases indiscretas en el discurso del Almirante Sims, pero que por otra parte ha hecho más por la armonía anglo-americana, que las frases estudiadas de centenares de diplomáticos y que el Almirante regresa a la América llevando la estimación y el aprecio del pueblo británico.

TOKIO, 13.—El Vizconde

Kaneko publica un artículo en una revista américo-japonesa de gran circulación, en el cual indica la urgencia de designar una alta comisión que estudie el problema japonés-americano, como la única esperanza para resolver las cuestiones pendientes y sugiere que se nombren por cada nación siete representantes, incluyendo sus embajadores para que se reúnan en Washington, bajo la presidencia del Secretario de Estado. Añade que la delación de esta conferencia tiende a aumentar el desconfianza y proporciona a los amigos de la intranquilidad una ocasión oportuna para impedir el arreglo de los asuntos del Lejano Oriente.

BUCAREST, 13.—El Gabi-

### La Junta de Gobierno se interesa por mejoras en toda la línea del Pacífico

Son grandes los proyectos que tienen los señores miembros de la Junta del Ferrocarril al Pacífico para mejorar nuestra empresa nacional.

En el reciente viaje que han hecho, vieron personalmente las desventajas de que adolece en la actualidad la línea ferroviaria y las ventajas que se podrían obtener llevando a cabo el plan de estudios que han levantado para las obras de mejoramiento.

La Roca de Carballo es hoy el principal renglón a que dan preferencia, y los señores de la Junta se proponen dar con un proyecto beneficioso que salve todas las graves dificultades que pudieran presentarse.

Se pensó en desviar la línea hacia el mar, pero la obra es costosísima y probablemente no diera el resultado que se desea, y sobre este importante tópico se interesan con empeño los miembros de la Junta.

Hemos solicitado una entrevista con el señor don Alberto Echandi, quien prometió para mañana mostrarnos los planos que tienen ya levantados con el proyecto de hacer las mejoras a que hacemos referencia.

### Las dificultades entre el Japón y los E.E. U.U.

nete de Praga aprobó el arreglo a que han llegado Rumanía y Checoeslavia para cambiar algunas poblaciones pequeñas con el objeto de llenar las condiciones impuestas por el tratado de París y en satisfacción de las aspiraciones de ambos países, que están de acuerdo en estos cambios territoriales.

LONDRES, 13.—Se abriga la esperanza de que el voto de los mineros respecto a la propuesta de los propietarios de minas de carbón, dará por resultado que terminará la huelga del 20 de junio, pues ambos bandos se encuentran sin fondos y cansados de luchar.

WASHINGTON 13.—La Coalición Federal de Industrias informa al Congreso que los altos precios en los artículos de primera necesidad durante el año de 1921 son el resultado de una condición anormal entre la oferta y la demanda.

BRESLAU, 13.—Adalbert Korver, ha lanzado un manifiesto a sus tropas diciendo que no abriguen ningún temor de que sean desarmados y que en caso de que se intente poner en vigor esta medida, deben oponer toda resistencia hasta el último.

VIENA, 13.—El Partido Agrario y el Partido Conservador abandonaron el Parlamento, declarando la Constitución en la parte que se refiere a los terrenos

### El resguardo fiscal en Desamparados

Con noticia fidedigna de que por esos lugares se estaba fabricando guaro clandestino, la Inspección General de Hacienda comisionó al cabo Federico Hernández para investigar el hecho denunciado.

Antier el referido cabo con algunos subalternos hicieron un recorrido por todos los charrales, encontrando un rancho construido recientemente cerca de donde corre el río Candelaria, y más distante un hombre que llevaba al hombro un barril con algunos litros de fermento.

Fué detenido por los guardas, decomisándole además una hornilla y una caldera que era la empleada para la destilación.

El rancho había sido destruido en virtud de la presencia del resguardo y para despistarlos de toda sospecha.

Se sigue la respectiva información.

situados al Oeste de la estadia del Sur. El paso dado por los diputados está en relación con el movimiento de proclamación de Croacia como estado independiente.

PARIS, 13.—Los comunistas levantaron rieles de la vía férrea, ocasionando el descarrilamiento de los trenes de mercaderías. La prensa está haciendo esfuerzos para patentizar que ha pasado el momento en que pudo haberse presentado una crisis y que ahora la Gran Bretaña y Francia, están perfectamente de acuerdo respecto al asunto de la Alta Silesia y se espera que el nuevo comisario británico apresurará la solución de estas cuestiones.

CRISTALERIA fina, utensilios de hierro enlozado y muchos artículos más a precios bajos donde ESCALANTE. Calle Alfredo Volio. Teléfono 215

### En favor de las clases pobres

En "El Diario de Costa Rica" del viernes próximo pasado, hemos leído un memorial dirigido al Presidente de la República, suscrito por unos honrados artesanos, padres de familia en su mayor parte, en el que protestan acerca del atropello cometido en sus personas y familias, por una cuadrilla de peones, que según parece se les ordenó arrojarlos a la calle con el pretexto de tener que demoler la casa.

No podemos menos que extrañar el proceder de la Municipalidad, por cuanto en esta ciudad, hay por desgracia centenares de propiedades en estado tan ruinoso y lamentable como la aludida, y bien pudieron haber aplazado esta determinación mientras se resuelve el problema de las casas, que es de perentoria necesidad resolver, en virtud del aumento de población.

Si es cierto que hay casas que deberían destruirse, por ser muchas de ellas hasta inmorales, debido al estado ruinoso; donde se oyen de una a otra las palpitations del corazón, pero ¿en qué otra casa se refugian esas familias a quienes se hace salir casi a la fuerza, si todavía no estamos preparados por la carencia de habitaciones?

### El Cometa

Taller de Fundición Hierro y Bronce Especialidad en Trapiches, Pailas, Tubos para cañería y cloacas, Muñoneras, Bocinas, Carrizos, Campanas y todo lo concerniente al ramo.

Cincuenta varas al Sur de la Cafetería de Chasse, Cuesta de Moras.—San José. Apartado No. 239.

MARTIN Y MEDINA

RIGA, 13.— Informes de Moscou dicen que las tropas japonesas tuvieron que intervenir en el Wladivostock, desarmando una parte de sovietistas y anti-sovietistas que querían romper las hostilidades.

BERLIN, 13.— El Desden Bank aumentó su capital de 260 a 300 millones de marcos. Se está discutiendo entre los altos empleados y expertos abogados alemanes la legalidad de la demanda presentada por Francia, pidiendo que Alemania pague todos los gastos originados por la movilización de la clase 199 aun cuando no lleve a cabo la ocupación del valle del Rhur por el ejército francés.

GINEBRA, 13.— Se presentó una moción al Congreso Internacional para admitir a Alemania en la Liga de las Naciones, dando las garantías previstas por el artículo 1º del Pacto.

ROMA, 13.— Al regresar de una reunión los empleados de correos, encontraron sus oficinas ocupadas por la policía y una comunicación del Ministro de Correos, diciéndoles que tomaba tal medida con el fin de proteger a los empleados que no abandonaban sus trabajos y añadiendo que ningún empleado sería admitido en la sucesivo si no firmaba un compromiso de no abandonar el puesto que le tocará desempeñar.

WASHINGTON, 13.— El Congreso aprobó unánimemente el proyecto de ley que establece agencias de auxilio para los veteranos de la Guerra y crea en el departamento de la Tesorería una sección especial para este servicio. El proyecto va ahora a ser considerado por el Senado.

PARIS, 13.— El programa naval francés, comprende 6 cruceros ligeros, doce destroyers, doce lanzatorpederos y treintiseis submarinos.

NEW YORK, 13.— El precio del azúcar sin refinar continúa firme. El azúcar centrifugado se cotiza a 4.25, con perspectiva de un aumento de dos o tres puntos, pero hay poca demanda. Azúcar refinado de grano fino, 5.25 a 5.30. No hay existencia. Los revendedores y la demanda es crecida. Ventas para julio 2,250 toneladas; para setiembre 275; para octubre 178; para diciembre 275.

NEW FILADELFIA, 13.— Un negro y su hija atacaron con bombas de mano la casa de Russell Vowers, abogado que se ha encargado activamente de poner en vigor la ley seca. La casa quedó completamente destruida y los autores fueron arrestados.

NEW YORK, 13.— Babo

Pasa a la Octava Página

## REALIZACION

La tienda "La Gran Señora" realizará toda su mercadería desde el viernes 10 hasta el 25. No hay que olvidar que es la única tienda que cuando anuncia baratillo no tiene competencia en sus precios.

Ya sabe el público, hay que visitar la "Gran Señora" del amigo Sarkís.

DIARIO DEL COMERCIO

Director Propietario  
Camilo de Mézerville

Director Jefe de Redacción  
Joaquín Vargas Coto

SUSCRIPCION:

Un mes ..... \$ 3.00  
Número ..... 0-15  
Atrasado ..... 0-25

OFICINAS:

Altos de "La Alhambra",  
San José, C. R.

Solemnes funerales

Hoy se celebrarán en la santa Iglesia del Carmen, solemnes funerales por el descanso del Doctor don Marcos Zúñiga López, fallecido recientemente en esta capital.

Por tal motivo, renovamos nuestro más sentido pésame a todos sus familiares y en especial a don Andrés y doña Salvadora Zúñiga, don Víctor y doña Martina Zúñiga y demás familia doliente.

**Felisino Romero**  
COMISIONISTA

Fábrica de Sacudideros  
"FENIX"  
Plumeros de Fibras

Sub-Agente  
de Seguros contra Incendios

EL CENTENARIO DE LA MUERTE DE NAPOLEON

PARIS, 5. — Los Mariscales Foch, Pétain y otros distinguidos leaders militares, junto con el Ministro de Guerra, M. Barthou, rindieron hoy tributo al genio de Napoleón, ante la turba del Soldado Desconocido de Francia que se levanta cerca del Arco de Triunfo.

Este acto dió comienzo al segundo día de la conmemoración del primer centenario de la muerte de Napoleón. Asistió el Presidente Millerand.

Tropas de todas las armas del ejército distribuidas en grandes círculos, ofrecían un espectáculo impresionante. A causa del intenso frío la ceremonia sólo atrajo a un reducido número de espectadores.

La aparición de una docena de niñas alsacianas, vestidas con su traje nacional, y conduciendo estandartes con los nombres de los mariscales de Napoleón, arrancó grandes aplausos de la multitud.

La primera manifestación de verdadero entusiasmo de los espectadores tuvo lugar cuando la Guardia Republicana con sus penachos que hacían recordar los uniformes de los soldados de Napoleón, desfiló ante el Presidente.

LA DECISION DE LA CORTE SUPREMA SOBRE EL ASUNTO CABLES SERA NULA

WASHINGTON. — El Procurador General Prierson dió a la Corte Suprema copia certificada

de la nueva Ley sobre Cables, que concede al Presidente de la República pleno control respecto al desembarco de líneas cablegráficas en el territorio de los Estados Unidos. Llamó la atención de la Corte respecto al hecho de que el alcance de esa ley es motivo de un litigio ante la Corte entre el Gobierno de los Estados Unidos y la Western Union Telegraph Company con relación al desembarque del cable de Barbados en Miami.

Los abogados miembros del Congreso interpretan la referida ley en el sentido de cubrir explícitamente todos los puntos en disputa, y que la decisión de la Corte en uno u otro sentido será completamente nula.

UNA SECCION LATINO-AMERICANA

GINEBRA. — La necesidad de establecer un contacto más directo entre los países latino-americanos y la Liga de Naciones, fué discutida por una comisión especial investigadora de los trabajos de organización de la Liga, que recomienda la creación de una sección especial latino-americana que se mantenga en íntimo contacto con aquellos países, a cuyos gobiernos se les invitará para que se establezcan, ya sea en las propias capitales o en la sede principal de la Liga, y que trabajen en conexión con la sección latinoamericana de la Liga.

También pide la Comisión que se emplee un número mayor de

latinoamericanos en la Secretaría de la Liga.

LA COMISION DE LAS REPARACIONES

WASHINGTON. — Se han recibido ciertas insinuaciones de París en el sentido de que la Comisión de Reparaciones pueda considerar una vez más el "status" de los barcos alemanes con capacidad de 300.000 toneladas, que los Estados Unidos incautaron durante la guerra, insinuaciones que están en pugna con las declaraciones relativas a que la cuestión es una de las que los Estados Unidos son los únicos llamados a decidirla. Los funcionarios americanos hacen notar que aquellos barcos fueron tomados de acuerdo con resolución del Congreso que los declara propiedad exclusiva de los Estados Unidos, y también que el acuerdo pactado entre Lloyd George y Wilson acerca de la manera cómo debía de disponerse de esos barcos no llegó jamás a ratificarse.

UNA INVESTIGACION ESPECIAL

WASHINGTON. — El Departamento de Guerra ha ordenado una investigación especial acerca de la explosión de unas bombas ocurrida el martes en la tarde en los campos de experimentación del Ejército en Alberdeen, Estado de Meryland, a con secuencia de la cual cinco hombres, incluso tres oficiales, quedaron muertos, y otros diez gravemente heridos. Mientras un aeroplano se preparaba para emprender un vuelo de bombardeo se cree que una de las muchas bombas que había en la máquina se cayó, golpeando la cola del aeroplano en el momento en que éste daba la vuelta, lo que ocasionó la explosión. Se cree que la mayor parte de las víctimas eran individuos que estaban ayudando a dar vuelta a la máquina.

GEDDES Y LA PAZ

CHARLOTESVILLE. — El Embajador británico, Geddes, en discurso que pronunció en las ceremonias del centenario de la Universidad de Virginia, dijo que los pueblos de habla inglesa en el mundo deberían "unirse para encabezar y dirigir todas las naciones hacia una era de paz universal, una era en que las guerras, hoy ya reconocidas como fútiles e innecesarias, hayan desaparecido para siempre".

CONSERVAS, granos, queso holandés de crema, donde ESCALANTE. Calle Alfredo Volio. Teléfono 215

Límpiese BIEN la boca. Después de cepillarse los dientes todos los días tomad una pastilla



De Santa Bárbara de Heredia

Vivimos en una atmósfera enrarecida por ese aire mefítico e inundo de asquerosos vicios; sería de justicia que el señor Jefe Político, joven energético, despliegue su actividad eliminando todo aquello nocivo a la juventud y sociedad pulcra, que exige un ambiente de buenas costumbres y cultura.

Que dicha autoridad exterminara tanta casa de juego, focos de corrupción, verdaderos nidos de podredumbre en donde se posan las aves negras y siniestras de la desgracia; a extinguir esos garitos en donde se pierde el dinero y la honra, en donde circulan monedas que están impregnadas de lágrimas de esposas y maldiciones de hijos que lloran quizá de hambre y desnudez. Para terminar con este cáncer social basta con castigar la ociosidad, pues aquí pululan en las tabernas grupos de vagos los días de trabajo, que no sólo dan mal ejemplo, sino, que fomentan los vicios en todo sentido; es bueno y provechoso para el pueblo aplicárseles la ley para evitar el contagio.

—Sería una caridad que el Municipio diera un paso hacia el frente en bien de nuestro kiosko que está al caer, debido al abandono que se ha hecho de él; lástima que una obra de ornato de esta clase se destruya. Lo mismo sucede con el puente que está sobre el río Porroz en el distrito de Jesús al que le faltan ya tres tablancillos por lo que es una amenaza para los transeuntes. Muy poco interés se toman tanto el Municipio como las autoridades en el adelanto local; a ese paso nos quedaremos sin vías de comunicación, pero el letargo sigue y la ruina se acerca.

BOSQUE TRISTE



**SARNA**  
Combata esa  
PICAZON o  
RASQUIÑA  
con el  
FAMOSO

ACEITE VERDE

y verá cómo destruye este horrible parásito

DE VENTA: Botica Oriental, Botica Francesa, Grillo Hnos. Cartago: Farmacia Española, de Lucas Morúa

Dr. M. VALENZUELA DENTISTA AMERICANO

Calzas de oro por el sistema INLAY sin molestias para el paciente. Puentes removibles, Coronas y Dentaduras - Trabajo garantizado

Horas - De 8 a 11 y de 1 a 5 OFICINA: Costado del Banco Internacional

La Alhambra

Almacén de Tejidos y Abarrotes

PAGES & Cia.

Tabaco Iztepoque.—Loza de toda clase.—Escobas para patio, extranjeras.—Cigarrillos "Susini".—Puros Habanos y Jamaica.

PINTURAS, ACEITES, AGUARRAZ

100 Frazadas blancas finas

100 cortes de Casimir Inglés y

1000 Corsets

a precios reducidos están en venta en la

TIENDA MADRIGAL

25 varas al Norte de la Botica Oriental

Ramón Madrigal e hijos

Costa Rica Motor Co.

Estación en San José:  
Frente al Banco de Costa Rica

Estación en Heredia:  
"La Floresta"

Horario público que regirá desde el 23 de mayo de 1921

Sale San José ..	6.30	10.30	12.15	16.30	Sale Heredia ...	7.15	11.30	13.00	17.30
Llega La Uruca ..	6.40	10.40	12.25	16.40	Llega La Uruca ..	7.35	11.50	13.20	17.50
Llega Heredia ..	7.00	11.00	12.45	17.00	Llega San José ..	7.45	12.00	13.30	18.00

VALOR DE PASAJES

San José a La Uruca ..... \$ 0.40  
San José a Heredia ..... 0.75

Hay servicio de encomiendas

## Intereses Nacionales

### El Congreso Nacional y la situación del País

V

Estudiando con detenimiento la mayor parte de las leyes emitidas en la pasada legislatura por el actual Congreso, especialmente las dos a que nos hemos venido refiriendo, la de Recompensas y la de Nulidades, está uno tentado a creer que la mayoría de los actuales Representantes del país en la Cámara, se habían puesto de acuerdo como fin determinante y único de su actuación, el hacer a Costa Rica el mayor daño que les fuera posible; es decir, daño en sus haberes, y daño en su reputación y su crédito,—su muerte económica y su muerte civil como miembro de la familia de las Naciones.

Pero no; ellos no tuvieron en realidad tan negro propósito, ni se les ocurrió quizás que sus procedimientos iban a producir tan funestos resultados. Les sucedió lo que a aquel niño rabioso y torpe, que habiendo visto una mosca asentada en la espalda de su buena madre, y deseoso de matar la sucia alimaña, echó mano de un rifle cargado, con bala y disparó sobre ella. La mosca logró escapar al tiro; pero la pobre madre rodó por el suelo atravesado el pecho por aquella bala que estúpidamente le lanzó el loco de su hijo. Así ha pasado con Costa Rica por la ciega pasión de algunos de sus representantes. Creyeron estos ver una mosca de las muchas que vienen asentándose desde hace algún tiempo en su albo traje, y llenos de irreflexiva ira, hicieron caer sobre el bicho la andanada de las potentes armas que la misma Nación había puesto en sus manos, no para que la asesinaran, sino para que la sirvieran. El bicho escapa, pero la Nación ha quedado mortalmente herida en lo más delicado de su organismo; en su economía interna y en su buena fama ante los extraños.

Y cosa curiosa, digna de notarse! En el Congreso se han tratado varios asuntos de cardinal importancia para el país, propuestos casi en su totalidad por el Poder Ejecutivo, ya como proyectos de este, ya como contratos celebrados para la ejecución de obras de provecho; y en esos asuntos el Congreso ha divagado, como quien marcha a ciegas por un campo desconocido y sin vereda, y en vanos discursos se han gastado, no semanas, sino meses, para dar por fin como resultado el parto de los montes, que según dicen fué un ratón.

Por el contrario, los proyectos maléficos, nacidos en el seno mismo de la Cámara como el de Recompensas y el de Nulidades, esos han pasado rápidamente, como si fueran la expresión de la moral genuina e ingénita de sus proponentes y de sus aceptantes, y han da-

do naturalmente por resultado el parto de las lagunas infectas, que son lagartos.

Ratones para el bien, lagartos para el mal: he ahí lo que ha dado a luz hasta ahora este Congreso, en el cual el país fundaba tantas esperanzas, después de aquellos largos meses de zozobra que agitó al espíritu público durante el Gobierno de Tinoco, precisamente por lo que tenía de arbitrario, de derrochador y de dañino para el buen nombre de nuestra Nación. Por desgracia para esta, ya hemos visto bien claro que el desaparecimiento de aquel Gobierno no ha traído como resultado otra cosa que el cambio de operantes, pero no del modo de operar, ni del fin que tendrían las operaciones. En vez de la arbitrariedad ejercida entonces por el Ejecutivo, se ejerce ahora por el Congreso; y en vez de ser hoy aquél el que dispone a su talento del tesoro público para henchir la bolsa de sus protegidos, y fragela como hubiere lugar a los que no formulan la lista de sus adeptos, es éste, el Congreso, el que dispone de las arcas nacionales se regale a sus amigos el dinero, al mismo tiempo que flagela a los que no sean de su devoción, rompiendo con el látigo de la Ley sus sagrados e indiscutibles derechos.

En cierta ocasión dijo el Presidente del Congreso que desde que desapareció Joaquín Tinoco del Ministerio de la Guerra, no quedaba allí sino espectros. Y esa es la verdad, lo mismo que en la mansión Presidencial, desde que desapareció Federico Tinoco no queda otra cosa. Eso en caso de que entendamos, como entiende el personaje aludido, que para ser figura resaltante en el Gobierno, deben el Presidente y sus Ministros mantener levantada sobre las espaldas de los ciudadanos, la amenaza de un látigo pronto a caer sobre ellas al menor capricho de la mano que lo empuña.

En cambio nosotros podemos asegurar que en el recinto del actual Congreso, flota el espíritu de los Tinoco, vivo y triunfante, con su febricitante ambición de mando sin control y sin límite, y con su arbitrariedad y con sus odios, que sólo cuando realizan el daño en perjuicio de los que no son de su agrado, se satisfacen y se calman.

No se preocupe, pues el Soberano Congreso. Si los Tinoco desaparecieron del Poder Ejecutivo, quedan en el Legislativo, actuando en él ahora con la misma injusticia y la misma zaña con que lo hicieron en los treinta meses memorables. Es verdad que no están ellos, pero está su espíritu que viene a ser lo mismo.

ORMUZ

(Continuará)

\*\*\*\*\*  
**LA VENCEDORA** FABRICA DE JABONES DE TODAS CLASES  
 MONTADO CON TODAS LAS MEJORAS MODERNAS  
 Ofrece a todo el comercio de la República, las mejores clases de jabón y los precios más económicos.  
 Pida nuestro Jabón Veteado marca "Victorius", que es mejor que todas las clases similares importadas y mucho más barato.  
 Administrador, CARLOS SOLEY.  
 Apartado 1054 — SAN JOSE — Teléfono 123  
 \*\*\*\*\*



### El Sanatogen Conserva el Vigor y la Energía

El Sanatogen es la combinación científica de los mismos elementos vitales naturales que hacen gastar con exceso el demasiado trabajo, preocupaciones o enfermedades.

El Sanatogen fortalece el cerebro y regulariza el sistema nervioso que dirige todas las funciones orgánicas.

Así, pues, el sistema nervioso en perfecto orden, representa una mente sana, una digestión perfecta, un apetito envidiable, los miembros ágiles, las pupilas brillantes, la faz placentera, cuando se ha pasado del medio siglo en este mundo.

23,000 médicos lo han aprobado por escrito. Muchos más lo prescriben con éxito a sus pacientes. Millares de personas han encontrado en el Sanatogen la salud perdida.

La mejor prueba es la práctica. Empiecen hoy la prueba práctica. Lo demandan su salud y bienestar.

La popularidad y eficacia del Sanatogen han hecho aparecer varios substitutos con nombres semejantes. Rechácelos. Recuerde bien el nombre SA-NA-TO-GEN fabricado únicamente por THE BAUER CHEMICAL Co., Inc. 30 Irving Place, New York En las Farmacias



### De Paraíso

Las distintas notitas salidas en varios periódicos referente a política para diputados, está despertando interés, pues se trata de llevar al Lic. don José Albertazzi Avendaño a la Cámara Legislativa en el próximo periodo.

No quieren por ningún motivo votar por ninguna papeleta de Cartago, pues ningún provecho se ha sacado con estar llevando al Congreso personas que sólo para la política se acuerdan de este lugar y por lo tanto se trabajará por el Lic. Albertazzi Avendaño quien cuenta no solo con los votos de este lugar sino con muchos de Juan Viñas, Turrialba y otros lugares de la provincia de Cartago donde es bien conocido por su actuación jurídica, política y patriótica.

CORRESPONSAL

ANUNCIESE EN ESTE DIARIO VISITA TODA LA REPUBLICA

## Gets-It Quita Los Callos

También extirpa las callosidades

No permita que lo domine toda su vida ese despreciable callo o callosidad. No deje que el callo le indique cuándo debe sentarse. No



"Extirpe el callo y no sufra más." use zapatos más grandes sólo porque el callo lo obliga. Librese de ese atrevido Inconveniente. Para los que padecen callos, es una revelación la manera en que "Gets-It" extirpa los callos. En sólo dos minutos—y nos más—aplique 2 o 3 gotas a cualquier callo o callosidad. El dolor desaparecerá como por encanto. En unos cuantos segundos el callo se seca. Pronto se añaja, de manera que podrá Ud. extirparlo de una pieza, con raiz y todo. Se vende "Gets-It" en todas las droguerías y boticas. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E.U.A. Costa Rica Mercantile Co., San Jose.

## United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

### PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam con trasbordo en Nueva York.

### PARA CRISTOBAL

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO y SAN GIL, que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

### PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD. con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador

San José, Mayo 9 de 1921.

## Ferrocarril al Pacífico NUEVO ITINERARIO SERVICIO DE PASAJEROS

[Léase para abajo]		ESTACIONES	[Lea para arriba]	
SAN JOSE A ALAJUELA	SAN JOSE A PUNTARENAS		PUNTARENAS A SAN JOSE	ALAJUELA A SAN JOSE
DIARIO	DIARIO		DIARIO	DIARIO
HORAS	HORAS		HORAS	HORAS
15.00	9.00	... San José ...	14.34	11.03
15.35	9.35	... San Antonio ...	13.56	10.25
16.00	10.00	... Ciruelas ...	13.33	10.00
16.20		... Alajuela ...		9.30
	10.20	... Turrúcares ...	13.10	
	10.50	... Atenas ...	12.43	
	11.02	... La Balsa ...	12.25	
ESPARTA A PUNTARENAS	11.25	... Escobal ...	12.01	PUNTARENAS A ESPARTA
Domingo, Lunes	12.20	... Orotina ...	11.10	Domingo, Martes
Miérc. y Viernes	13.55	... El Roble ...	9.10	Jueves y Sábado
6.15	14.20	... Puntarenas ...	8.45	17.40
7.05		... Esparta ...		17.00
7.30		... El Roble ...		16.30
		... Puntarenas ...		
HORAS	HORAS		HORAS	HORAS

Hay varias estaciones intermediarias en donde paran los trenes; informes en cualquier agencia.

San José, 10. de marzo de 1921.

A nuestros Agentes y suscritores

Suplicamos se sirvan tomar nota de que toda correspondencia para este Diario debe venir dirigida al DIRECTOR DEL "DIARIO DEL COMERCIO"

Administración.

## Gabinete Optico-Eléctrico

del Dr. ELIAS BLANCO

Aparatos de última invención para el examen de la vista. Espejuelos, Lentes y Cristales finos de todas clases. Unico en este ramo en Costa Rica.

Contiguo a la BOTICA AMERICANA frente al SIGLO NUEVO



## Le Printemps

COSTADO NORTE DE LA IGLESIA DEL CARMEN

Ropa de buen gusto para señoras y señoritas

Se arreglan sombreros de toda clase para caballeros

BENITO GARCIA

Cámara de Comercio

# Por la boca muere el pez

La Cámara de "Agricultura", para contestar a nuestras DIATRIBAS y DESPLANTES, da al ingenuo público una lección en materia de "elasticidad" monetaria y su ingenuidad es mayor todavía, porque lo que logra es dar al génesis de sus operaciones de especulación de cambios. Ya hemos dicho que la elasticidad que traen a cuenta no es lo que buscan, ni lo que se puede encontrar en una situación monetaria como la nuestra, y menos aun si se agrava con una nueva inundación de papel moneda inconvertible, por medio de la cual ansía la tal elasticidad la Honorable Cámara que nos ocupa. Es muy posible, que al mencionar la palabra "elasticidad" no sepan lo que significa, aplicada a emisiones bancarias. Sea ello como fuere. Tomemos la lección de especulación. Héla aquí, al pie de la letra, tal como nos la sirve la Honorable Cámara de "Agricultura", aun cuando le hacemos algunos sub-rayados:

"El agricultor en GRAN ESCALA nunca carece de créditos adecuados y oportunos y por lo tanto HARA LA CONVERSION DE SU MONEDA FUERTE A COLONES en la época QUE MAS LE APROVECHE; en cambio el PEQUEÑO AGRICULTOR que NO DISPONE DE CREDITOS, tiene que SACRIFICAR (Y dale!) sus letras en el periodo de mayor oferta e ineludiblemente efectúa una conversión DESFAVORABLE EN EXTREMO".

¿A cuál pequeño agricultor se refiere la honorable Cámara? No son todos los VERDADEROS productores tributarios de los "agricultores" en GRANDE ESCALA y no pagan estos a aquellos sus productos EN COLONES al menor precio posible? Cuáles son las LETRAS que tiene que sacrificar el "pequeño" agricultor? Y, si en algunos casos, las consignaciones se hacen a nombre de esos pequeños agricultores, QUIENES SON LOS QUE ACAPARAN LAS LETRAS A

CARGO DE ESAS CONSIGNACIONES, para reembolsarse sus adelantos en COLONES, sino los EXPORTADORES que se llaman a sí mismos "CAMARA DE AGRICULTURA"? Los mismos que, después, las descargan en el mercado a un alto cambio, producido por el acaparamiento de las propias y las AGENAS letras. No piense la estimable Cámara que en nuestro rol de comerciantes, no sabemos algo también de consignaciones, ventas a costo y flete, créditos por aceptación a noventa días, adelantados a cuenta de embarques y préstamos con giros revolutivos sobre cosechas. Algo de esos entendemos también y no nos puede barajar el naípe con argucias que podrían estar buenas para los que ignoran todas estas manipulaciones. Por nuestra parte, estamos en esta lucha en cuerpo y alma y, con las propias palabras de la Honorable Cámara de "Agricultura" demostraremos que está defendiendo el bolsillo de los EXPORTADORES EXCLUSIVAMENTE, y no los grandes intereses de la verdadera AGRICULTURA NACIONAL.

Así le contestará esta Cámara de Comercio, defensora, según ellos, de "cierta parte" del Comercio. No dice cuál parte sea, como debería decirlo para usar de armas no vedadas, como lo es la insinuación oscura—de la cual se puede salir adelante con irse, después, al lado que más convenga. Diga la dicha Cámara de "Agricultura" CUAL es esa parte del Comercio que califica de aprovechados y a la que endilga una serie de ditirambos. Dígalo como nosotros, con franqueza y claridad decimos: que la CAMARA DE "AGRICULTURA" NO ES LA GENUINA REPRESENTACION DE LOS AGRICULTORES DEL PAIS sino de los EXPORTADORES de productos, con los cuales especulan a su sabor; exportadores que tienen y han tenido por larguísimo tiempo, la garra puesta sobre el cuello de todos los productores, que ellos llaman "agricultores en pequeño" y que pretenden defender.

Y enseguida veremos de demostrar esto, CON LAS PROPIAS PALABRAS DE LA HONORABLE CAMARA.

DOS SIILUETAS DE ACTUALIDAD

## Juan Gómez Alvarez

Hombre de corazón sano. Gran patriota. Carácter a lo Hernán Cortés; cuando emprende algo, quema sus buques y corta la retirada, para dejar, en frente y por todos lados sólo el motivo de lucha, sólo la tendencia del triunfo.

Entra su patria a un período de angustia y de agonía, y marcha al frente, en su defensa, sacrificando intereses personales y conveniencias concupiscentes; pone en peligro su bienestar material y moral y marcha a la jornada, sereno con la serenidad de los heroes, con la bandera en alto, aprieta los dientes y avanza en medio del tiroteo.

Hombre valiente a toda prueba. Entero de toda entereza. Sancho en el cavar de la tierra, es un Quijote idealista, desfacedor de entuertos, redentor de la justicia y la honradez.

Sale al combate, jinete en su árabe corcel, ataca y destruye con

su sable luminoso lo que debe ser atacado y destruido, y vuelve a la serenidad de sus montañas, a entablar las mudas pláticas con su ganado, a empujar el arado de oro del trabajo por los surcos del patriotismo.

Manso, amable, sereno, ecuaníme, al tratarlo en lo privado pareciera, en el primer momento, ser uno del montón. Pero al correr de sus palabras, la fuerza de su carácter se pone en evidencia y entra al pequeño grupo de los verdaderos hombres.

Dicen los pesimistas: "No tenemos hombres en Costa Rica". Y cuando pensamos en JUAN GOMEZ ALVAREZ, se nos ocurre preguntarnos: "De qué país es este HOMBRE COMPLETO Y VERDADERO?"

## Minor C. Keith

Este gran hombre acaba de llegar a nuestra tierra. Como de costumbre su llegada causa sensación. Se acerca silenciosamente. Trabaja sin cesar, como un inmenso y silencioso dinamo, y vuelve nuevamente al gran emporio del mundo, a continuar trabajando. Ejemplo grandioso de energía, a la edad en que la gran mayoría de los hombres, ya han perdido su nervio y su actividad, continúa él, como si fuera una mole de radium, irradiando trabajo, energía, actividad.

Hombre discutido aquí desfavorablemente por muchos que talvez después de recibir de él favores a manos llenas se encontraron con la valla que su propio abuso construyó, es respetado y honrado por las gentes de buena voluntad; temido a veces por políticos y ocasionistas que ven en él una potencia superior.

Cuando nuestras regiones del Atlántico no eran sino swampos MINOR C. KEITH llegó a esos swampos, se enfrentó a las dificultades inaccesibles, de los cuales se desprendían los miasmas de muerte, y a la muerte, y los convirtió en campos enormes de trabajo y producción. Cuando miles de hombres, que lo seguían con fanatismo, como a un Cristo redentor, iban quedando sin vida en el camino, MINOR C. KEITH vivió y surgió. Y de allí de donde sólo procedía el estridente grito de los congos, o en donde sólo se encontraba la víbora y la fiera, hoy proceden las pujantes locomotoras tomando parte en nuestra civilización y progreso, y hoy se encuentran los cam-

pamentos de hombres que luchan y trabajan, los pueblos y ciudades en concierto de civilización y progreso.

MINOR C. KEITH, que comenzó su carrera hacia la grandeza en nuestras selvas, en nuestros swampos mortíferos, hoy se menciona entre los grandes hombre de negocios de la Gran República del Norte; y los mentores de la juventud que se levanta lo señalan, como un ejemplo vivo de energía, actividad, trabajo y éxito, al lado de los Carnegie, los Schwab, los Rockefeller, y tantos otros hombres que van dejando a su paso todas las señales del gran poder del trabajo, la constancia, la perseverancia, que conducen al triunfo personal y son las grandes palancas de la civilización.

Podremos aceptar que la corta visualidad de muchos de nuestros hombres, talvez la concupiscencia de algunos, nos ataron por un largo tiempo a las obras de progreso y grandeza llevadas a cabo por MINOR C. KEITH, y que hoy no nos producen sino los beneficios indirectos que su posesión en nuestra tierra indudablemente origina. Esto es verdad. Pero no por eso el nombre de MINOR C. KEITH, como padre de nuestro verdadero progreso, dejará de sonar aquí en el futuro, por siglos talvez. Cuando los resultados egoístas, en que son factores muchos otros hombres, se esfumen en el olvido, quedará su nombre para siempre como la estrella a la cual atamos el carro de nuestro progreso y la cual nos llevó a ser mucho más de lo que eramos.

## Los intereses norteamericanos en Mexico, Centro y Sur América

Los siguientes datos aportados por uno de los miembros del Senado Americano sobre lo que representa para los intereses de los petroleros norteamericanos el asegurarse de la amistad y confianza del pueblo y Gobierno colombiano mediante la pronta satisfacción de la deuda de agravios que con nosotros tienen pendiente, y tan solo podrán pagárnoslo dándonos lo poco que de ellos hemos exigido: son en resumen, una justa reparación y el reconocimiento de nuestros derechos violados. Las palabras del Senador son bien significativas:

"El Senador Weller dijo a los miembros del Senado que los intereses americanos en Colombia representan una inversión potencial de "ciento cincuenta millones de dólares", de los cuales existe el noventa y el noventa y cinco por ciento y pertenecen a Pittsburg. También declaró que una cuarta parte del capital invertido en el desarrollo del petróleo americano, representaba intereses de Pittsburg..

"Los americanos que hemos aventurado estas inversiones lo hemos hecho, casi, puede decirse, sin ninguna protección del Gobierno. Tenemos—continúa Mr. Weller—"extensos intereses en México, Centro América, Colombia, Perú, Ecuador Brasil y Argentina. "Es de importancia inusitada la promoción de amistosas relaciones con las Repúblicas latinas, no sólo para salvaguardar los intereses americanos sino porque su amistad y cooperación son necesarias para nuestro progreso nacional."

"El tratado con Colombia es de vital importancia para captar la buena disposición de Sur América hacia los Estados Unidos. Si rehusamos tratar a Colombia con justicia, ésto despertará sospecha y resentimiento entre las Repúblicas latinas, y nuestra fe se pondrá en tela de juicio en un momento en que nos esforzamos por convencer a Sur América de la honradez y de la sinceridad de nuestras intenciones. Colombia ha sido por demás justa, y si se quiere generosa en sus negocios con los americanos, y en su actitud hacia ellos."

Y termina así: "Nuestro Gobierno debe comprender que el capital americano necesita protección, no para sí mismo sino para la conveniencia nacional; y la mayor protección que se le puede prestar es la amistad de nuestros vecinos."

"El problema del petróleo es en estos momentos particularmente grave: Colombia contiene enormes cantidades de aceite que debemos explotar si queremos independencia económica de otros poderes. A menos que el Gobierno de los Estados Unidos dé algún aliciente y apoyo a los petroleros, que se adelantan a buscar nuevos campos en el extranjero para sus exploraciones petrolíferas, el país se hallará pronto escaso de petróleo y se hará vasallo de la Gran Bretaña y otras naciones para su aprovisionamiento de aceite."

(Del "Diario de la Costa", marzo de 1921. Cartagena.)

Imitada por Todos

# CERVEZA TRAUBE

Igualada por Ninguno

## FERROCARRIL AL PACIFICO

ITINERARIOS

A partir del 16 del corriente mes de junio en adelante, dejarán de publicarse los itinerarios de este ferrocarril, mientras se dan a conocer en forma práctica para el público.

San José, 1o. de Junio de 1921

Librería Española

Útiles para escolares - - - Libros de Texto  
Diccionarios  
Ap. 314 - - SAN JOSE - - Tel. 38  
Sucursal en Cartago

## Remigia Alvarado

Artavia

No es sino con honda pena que damos cuenta de la muerte de esta distinguida matrona quien de modo repentino dejó este valle de lágrimas dejando sumidos en profundo dolor a sus amantísimos hijos.

Vayan para ellos las pruebas de nuestra condolencia y nuestro particular amigo don Rafael María Alvarado reciba el testimonio de nuestro pésame más sentido.

## De última hora

El Partido Republicano se reorganiza en todo el país con Hemos sabido que en la reunión de ayer, se acordó nombrar definitivamente el Jefe del Partido.

Cuando se hayan formado todas las Directivas provinciales y cantonales, y se comience de lleno la propaganda, se elegirá el Candidato por medio de una gran Convención.

Tack Hing Lung & Co.  
GIL CONG  
Importadores - Puntarenas

CAMPO AJENO

Notas cortas de Sardinal

Saludo al amigo don Hermenegildo Cruz

Ha llegado a esta zona y dado principio a los trabajos el importante empresario de bucería don Hermenegildo Cruz, quien permanecerá todo el lapso de tiempo en esta clase de trabajos en nuestras playas del Coco. Tiene el señor Cruz todas las credenciales que garantizan en todo su empresa. La iniciativa del amigo Hermenegildo siempre despierta, y su actividad siempre adelante. lo ensalsan cada día más en el campo del honor. Ahora parece que dentro de poco tiempo será instalada en este lugar y a iniciativa de don Hermenegildo la fábrica de botones que ya el público conoce; está ya firmado el contrato por la compañía de dicha empresa; ojalá que así sea: que este lugar sea el escogido para esta institución donde se ocuparán muchos brazos, y así veremos con agrado los progresos que cada día alcanza el Sardinal, pueblo rodeado de horizontes.

Se ha suprimido la oficina telegráfica de nuestro bello puerto del Coco, lugar tan importante; instamos por este medio al señor Ministro del ramo para que nos

pongan un teléfono en sustitución del telégrafo. Don Hermenegildo Cruz, aunque de nacionalidad panameña, es naturalizado desde hace muchos años en Costa Rica donde tiene todos sus bienes raíces, una esposa e hijos costarricenses y quien en el conflicto de armas de nuestra República de Costa Rica y Panamá, don Hermenegildo fué uno de los primeros que se puso a las órdenes del Supremo Gobierno con sus recursos y persona para ir a defender nuestros derechos que fueron atropellados y usurpados allá cerca de la frontera por aquella República, desde hace mucho tiempo, probando así el amor por esta patria.

De esta vez que ha llegado aquí don Hermenegildo, el pueblo en honor a su buena reputación hasta en los países de Europa, su carácter afable y caritativo, lo ha ovacionado, haciendo derroche don Hermenegildo, de dinero en regalos de ropa, comidas, confituras, etc. etc.,

Aquí terminamos las pocas notas al amigo y demás, con lo que se da a conocer el espíritu cariñoso a una persona de méritos.

Corresponsal

La Parra de Lucas Olivares
Atiende con especialidad todo servicio de
BODAS BAUTIZOS y BAILES
Gran existencia del famoso Vino de Consagrar. puro de uva
Marca CALVARIO. El Reconstituyente SANSON
Vinos Rancios Puros — VINO ESPUMANTE D' ASTI
CANTINA BIEN SURTIDA — CASA ACREDITADA

DEPOSITO DE MADERAS DE OROTINA
CALLE ALFREDO VOLNO
Gran existencia de todas clases. Aquí encontrará todo lo concerniente al ramo. — Precos sin competencia. — Visítenos hoy mismo
LEON Y RODRIGUEZ

Traslado de uua industria

Los talleres de la fábrica de Tabacos B. A. González y Co. serán trasladados en estos días a la casa donde estuvo establecida la Cordelería y que es propiedad de don Federico Peralta. La oficina seguirá siempre en el mismo local que hoy ocupa. Dado el personal de pureros torcedores y otros empleados que la fábrica tiene, resulta estrecho el local en que está instalada. Con el cambio de casa nos dicen que aumentarán dicho personal casi en el doble.

Tipos de cambio BANCO DE COSTA RICA

Table with exchange rates: New York 460 %, Londres 348 —, París 184 —, España 302 —, Italia 112 —, Bélgica 194 —, Suiza 394 —, Hamburgo 1.60 cts. oro am., Amsterdam 33 1/2 cts. oro am.

San José, junio 13 de 1921.

En la facultad de Medicina

Hoy a las ocho de la noche, celebrarán reunión ordinaria los señores médicos que integran la Facultad de Medicina de la República. Dicha sesión será interesante.

Telegrama del Salvador LEGACION SUSPENDIDA

Anoche en casa del señor Presidente de la República se obsequió una cena al Lic. Mariano Zeceña, miembro de Gabinete de Guatemala.

La Legación de Honduras ha sido temporalmente suspendida. LA PALABRA.

Quong Tai Chong & Co. (JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores PUNTARENAS, C. R.

Hay petróleo

Avisamos a todo el público que la realización de la tienda "La Gran Señora" del amigo Sarkis, empieza el viernes 10 del corriente, es el único que cuando anuncia baratillo no es ilusión sino una realidad. Hay que pensar que el tiempo está para economizar, y desde luego comprando en esta realización tiene segura su economía.

San Chong & Co. Importadores

Venden por mayor y menudeo Puntarenas, C. R.

Santiago Durán Escalante — Abogado —

Oficina: 50 varas al Oeste del Monte Nacional de Piedad

Por los niños huérfanos de Cartago

No obstante la continua lluvia que el domingo cayó durante todo el día, el festival organizado por una comisión de distinguidas damas de esta capital y que se verificó en la Iglesia de la Merced, obtuvo magnífico resultado pecuniario.

No alcanzaría el rendimiento que se deseaba, pero no dejó de haber bastante concurrencia durante el día y especialmente por la noche.

Hubo cenas, rifas y otras diversiones propias de la fiesta, cuyo objeto era recoger fondos para beneficio de los niños pobres de los Salesianos de Cartago.

La fiesta duró hasta las once de la noche con regular animación.

Al tomar uno de los tranvías para la Sabana

El domingo a las 9 de la mañana, hemos presenciado un hecho, que al no haber intermediado la mano protectora de un caballero, un niño de unos siete años de edad, hubiera sido arrastrado por el tranvía.

En el swich que está en la esquina de la pulpería de don Antonio Montealegre, esperaba una señora con dos niños el tranvía que bajaba para la Sabana

Todos pasaban llenos de viajeros. Por fin tomó uno de los carros y como la plataforma se hallaba sumamente ocupada por caballeros, no pudo con la rapidez del rayo subir con sus dos niños al tranvía, quien se puso en

marcha arrastrando a uno de los pequeños que aun no había trepado y se sujetaba con fuertes ansias a la mano de la mamá.

Hubiera ocurrido un hecho desagradable, si no corre un caballero que al ver el peligro asió fuertemente al niño del brazo, montándolo en la plataforma.

No sabemos el número del tranvía, pero se hace necesario más ecuanimidad, y no abusar del público que es a quien deben de complacer, evitando con ello quejas y protestas para la Empresa, no siendo ella la responsable, sino ciertos empleados que no saben o no quieren cumplir sus deberes.

AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés
Ofrecemos un gran surtido de Ropa interior fina bordada para señoras.—Pañuelos bordados finos.—Encajes y bordados finos y ordinarios.—Casimres ingleses.—Géneros de lana para señora.—Etamines suizas de superior calidad.
CONFITES INGLESES, AMERICANOS E ITALIANOS
GENEROS, ABARROTOS Y LICORES EN GENERAL
Todo: a Precios Bajos

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA
De la Facultad de Medicina de París
Médico y Cirujano
Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta
Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo Teatro Variedades
TELEFONO No. 1443 — SAN JOSE, COSTA RICA

En el Hospital

Antier fué operado nuestro apreciable amigo don Domingo Monge de un abceso en la garganta en el Hospital de San Juan de Dios.

Por teléfono averiguamos por su estado y se nos comunicó que la operación fué practicada con magníficos resultados.

Felicitemos a don Domingo y quiera el cielo que lo veamos pronto completamente restablecido.

El señor Miguel Rojas, quien fué herido de bala la semana pasada en San Vicente de Moravia y que tanto se temía por su vida, nos comunican, ha entrado en un período de mejoría.

Mucho nos alegramos.

Teatro Trébol

Para deleitarse con preciosa música española, para admirar dos joyas del teatro moderno español y para divertirse de buena gana hoy hay un método de primera. Asistir al Teatro Trébol, donde la Compañía Laura Obregón llevará a escena dos zarzuelas genuinamente españolas LA CORTE DE FARAON y ENSEÑANZA LIBRE.

Ambas constituyen un positivo éxito de la compañía del Trébol en ellas se distinguen notablemente todos los elementos de esa magnífica compañía.

Esta noche en La Corte de Faraón se cantarán preciosas coplas de actualidad que harán reventar de risa y hasta levantarán polvo...

Nadie deberá dejar de asistir esta noche al Trébol a admirar esas dos hermosas obras del teatro español.

NUPCIAL

Hemos recibido la siguiente tarjeta que dice:

"Angela C. v. de Alvarado tiene el gusto de participar a usted el efectuado matrimonio de su hija Angela con el señor Ingeniero don Manuel Lozano.

Francisco Lozano y señora tienen el gusto de participar a usted el efectuado matrimonio de su hijo Manuel con la señorita Angela Alvarado Caveró, el día 4 de junio de 1921, en la Iglesia del Sagrado Corazón, en la ciudad de Houston, Texas".

A la par que agradecemos su envío, nos es muy grato formular los más sinceros votos por la felicidad de la distinguida pareja que supieron unir los destinos de su vida en un lazo eterno de amor y de ventura.

Imprenta María v. de Lines

Se imprime toda clase de fórmulas, esquelas, tarjetas, folletos, revistas, talonarios, carteles, etc.

GRAN RAPIDEZ - PRECIOS MODICOS

Teléfono número 255 - Apartado número 101

Fume Los puros SAN TOI y DIPLOMATICO de B. A. González & Co.

Apartado 1006 Teléfono 655

Los mejores y más acreditados productos de todo el país

Frente al costado N. de la Catedral

## Irlanda recibe elementos de los E.E. U.U. Declaraciones de Lloyd George

LONDRES.— Hablando en la tarde de hoy ante la cámara de los Comunes en el curso de un discurso que ni fué la única nota dramática de la sesión ni marcó la más sensacional de las declaraciones hechas, el primer ministro Lloyd George afirmó que las condiciones de la situación en que se encuentra el gobierno para afrontar el caso de Irlanda no le permiten alardear de un mal fundado optimismo. "No puedo ver en este momento que nuevos pasos sea posible al gobierno emprender para restablecer satisfactoriamente la paz en Irlanda, declaró. Continuó explicando la serie de tentativas emprendidas ya por conductos oficiales una vez y otras oficialmente, para pactar directamente con los sinnfeiners o para lograr un arreglo armónico entre las dos fracciones rivales que se disputan la supremacía en la isla. "Hanse hecho públicamente proposiciones a los rebeldes desde la cámara de los comunes y no hemos obtenido respuesta a ellas.", declaró. En esas condiciones el gobierno no tiene más remedio que continuar su política de hacer respetar la ley y llevar adelante el plan discutido y aprobado ante el parlamento.

Contestando a su vez, a una interpelación hecha por el coronel Archer Shee, unionista perteneciente a la coalición gubernativa, el secretario encargado de Irlanda, Sir Hamar Greenwood declaró que en vista de los informes oficiales en su poder, podía afirmar que el gobierno sabía que estaban enviándose a Irlanda pertrechos y municiones de guerra para sostener la rebelión sinn feim contra la corona, procedentes de los Estados Unidos. En recientes raids practicados en Dublín y en las distintas refriegas efectuadas entre fuerzas leales y rebeldes hánse capturado desde el 26 de marzo 16,388 cartuchos de fabricación americana.

La declaración causó profunda sensación y entonces, entre rumores de la cámara el coronel Archer Shee preguntó al secretario Greenwood si en vista de los hechos graves que se habían informado, el gobierno no haría una enérgica reclamación diplomática a los Estados Unidos. A esa pregunta el secretario respondió declinando dar su opinión por ser ajena a su jurisdicción y si de competencia del Secretario de Relaciones Exteriores.

Contra la ronquera e infecciones de la boca y garganta, 10,000 médicos dicen:



### Servicio de correos

El viernes próximo a las 8 horas se despachará correspondencia para Australia, China, Japón, San Francisco Cal., San Luis, Chicago y New Orleans; Sur América y Antillas vía Cristóbal por el vapor inglés San Bruno.

El domingo próximo a las 8 horas se cerrará el despacho de correspondencia para Europa y Estados Unidos vía New York y para Habana, Cuba que llevará el vapor inglés Ulúa.

### LA PENSION ITALIANA

Excelente cocina, aseo esmerado y trato afable, es nuestro lema.

Venga a convencerse.

Quedará satisfecho.

250 varas Sur de la Botica Nueva de Mariano Jiménez.

FELIX VALLINI

Propietario

## Ecós de una fiesta social

### CEREMONIA DE UN PIANO

Jesús es bautizado en el Jordán y queda ungido para la humanidad, el Redentor del Mundo—se baña con las aguas de una pila bautismal, la tierna cabecita de un venido a la tierra y ese bien puede ser un monarca, un sabio, un potentado, un genio, como también un miserable; se rompe una botella de champagne en la popa de un lujoso barco para bautizarlo y la nave se lanza a la inmensidad de los océanos, serena y majestuosa, desafiando las tempestades y los peligros y rompiendo los mares, tanto en la negrura de las noches, como en el esplendor de un luminoso día: se bautiza el soberbio palacio de un favorito de la fortuna, como también la choza patriarcal de un pastor, y allí queda sellada una vida ennoblecida por una sola y misma ceremonia; se bautizan las labranzas y los prados y la semilla fructifica en campo bendito; se bautizan los ejércitos y sus cañones, se bautizan las humildes ermitas y las basílicas pomposas, se bautizan los templos de la ciencia, de las artes y de las letras y también se bautizan los talleres del trabajo, se bautizan las locomotoras y los teatros que son la vida, como también los cemen-

terios y las tumbas que son la muerte.

Todo se bautiza señores—como nosotros esta noche bautizamos un piano.

Y qué es un piano? Un piano es un clavicordio que por el ingenio y el talento humano, lo mismo mecaniza con acento sublime los espasmos del alma, como las impulsiones desbordantes del corazón.

En él—Beethoven invocó los espíritus de los genios, que al oído le iniciaron las armonías maravillosas de su Fidelio. Wagner sobre su piano llenó de asombro al mundo y todavía permanece indecifrado con el clarísimo del Crepúsculo de los Dioses y su Tanhauser. Verdi, en los quejidos agonizantes de su Traviata, hizo bajar a la tierra las melodías del cielo. Schumann, hiriendo con sus dedos espirituales el teclado de su piano, en sus meditaciones y sus minuetos, sacrilego robó los temas de la sublime tristeza de otros mundos—el tímido y taciturno Schubert, enamorado confió a su piano la santa misión de declarar su amor a su discípula con las quejas idílicas de su doliente serena y Santa Cecilia en sus confidencias divinas, sobre el clavicordio hablaba con Dios.

Y así como un piano en sus cadencias amorosas, arranca suspiros secretos a la novia en sus visperas nupciales y lágrimas del corazón a la viuda enlutada; también en su lengua marcial enardece al héroe, en los recuerdos fragorosos del combate—santifica en la bóveda sagrada y deprava en los viciosos cabarets, gime lastimero en las baladas del artista, tísico y ríe locamente en las vacanales espasmódicas de los bohemios, se queja y se enfurece, interroga y responde, tiene alma y tiene vida, es un vivo y un muerto.

Con el frío glacial de sus cuerdas de acero—cuando es herido en su teclado por las pálidas manos de la Princesa triste—el organismo de entrañas sonoras, hace suyo el secreto de aquel silencio que la consume y en nombre de la enferma desencantada, se desahoga con imprecaciones que lastiman el alma y torrentes de lágrimas que en el espacio gris, mágicas se tornan en notas lacrimosas de cristal.

Dulcifican nuestras penas y aullentan las nostalgias—amemos a los pianos como mediums de nuestros espíritus—como tesoros integrantes del hogar—como evocadores de nuestras mejores emociones y bauticémosles, como esta noche ungimos con el óleo de una amistad y una expansión sinceras—este piano—que venido de lejanas regiones germanas donde hoy los pianos callan por el inmenso luto del imperio; con alma como nosotros nos siente y nos escucha.

Bauticémosle.

Dr. A. RIVERA G.

### LA COLONIAL

Fábrica de Cacao y Café Molido

—de—

—MIGUEL GARCIA Y HNO.—

—Cacao puro molido—

—de 1a. a 40 céntimos la libra

—de 2a. a 35 céntimos la libra

—Café, superior calidad—

—de 1a. a 50 céntimos la libra

—de 2a. a 40 céntimos la libra

(PASAJE JIMENEZ)

Ojo a nuestros avisos económicos

**FATIMA**  
CIGARETTES

La prueba concluyente de la inmejorable calidad de este Cigarrillo es que a pesar de que diariamente aparecen en el Mercado nuevas marcas, la venta de **FATIMA** aumenta cada día

QUIEN FUMA

**FATIMA**

una vez lo sigue fumando

**FATIMA**  
TURKISH BLEND  
CIGARETTES  
Cameron & Cameron Co.  
Solely issued by BRITISH-AMERICAN TOBACCO  
Sales Agents in California & California Co.

# Avisos Económicos

TARIFA. — 20 palabras o menos, C0.75 por inserción. Exceso. — 3 1/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.



des en el ramo de pinturas. Martínez Hno. 150 varas al Este de Robert.

**BROCHAS** nos acaban de llegar y ofrecemos al público el más bajo precio de plaza, y novedades en el ramo de pinturas. Martínez Hno. 150 varas al Este de Robert.

**TENGO ENCARGO** de dar en arriendo una propiedad en San Pedro de Montes de Oca, bien situada, 4 manzanas de terreno sembrado de café, 3 demás con casa de habitación. Joaquín Escalante, 25 varas al Este de la Industria.

**VERDADERA OPORTUNIDAD.** Vendo dos casitas en las cercanías de la Dolorosa: dan una renta ambas de C70.00: son cómodas. Se vende por C5,500. Joaquín Escalante, 25 varas al Este de La Industria.

**LAVANDERA:** Ofrezco mis servicios por toda mi vida, no como ni bebo, gasto C12.00 mensuales y la mitad del jabón gastado ahora por cualquier lavandera, lavo más ropa en menos tiempo, más limpia y sin destruirla. "GETZ" Teléfono 825, Apartado 636. San José.

**EMPLEO** para una señorita que tenga educación y buenas recomendaciones escritas en el "Gabinete Optico Salas". Se suplica acudir personalmente y trayendo referencias.

**SE VENDE** una dinamo nueva Chandeyson Generator 4 K. W. 125 Volts, 32 A., 1440 R. P. M. y reostato. — Alberto Fait — Puntarenas

**AUTOMOVIL SEDAN,** Ford totalmente nuevo, se vende en Cartago. Puede verse con Tobías Solano. Gran oportunidad para el que desee tener un carro lujoso y fuerte con poco dinero.

**A LOS AMBULANTES** y pequeños comerciantes se les venderá por cortes y yardas sueltas, a precios de almacén en la TIENDA MADRIGAL, 35 varas al Norte de la Botica Oriental. — Ramón Madrigal e Hijos.

**QUIERE USTED** vivir a gusto? Vendo mi finca en Heredia. 800 varas al Noreste del Parque Central. Se llega en automóvil; 8 manzanas, café, caña, potrero y árboles frutales extranjeros. Agua en abundancia. Con casa, buen galerón y luz incandescente. Un patio de Beneficio en buen estado. Aguas inmejorables. 800 varas al Noreste del Parque Central. Con casa y terreno sembrado de caña. Casas en el Centro. Entenderse con Rogelio Bernini.

Un elegante escritorio americano, una mesa metálica para máquina de escribir con su silla, se venden baratos. — Violeta de Cámara. — San Pedro de Montes de oca.

**BOARDING HOUSE** situado esquina opuesta a la Comandancia Plaza, en Puntarenas. Buenas viandas, excelentes camas. Precios moderados. Atilia de Espinach.

**VENDO,** por encargo de mi hija Adelina, señora de don Vidal López, varias piezas y casas de habitación en San Pedro de Montes de Oca. Producen buena renta y están situadas a docientas varas al Este de la Iglesia, Calle Real. Infórmese con José María Muñoz, en su casa de habitación en San Pedro.

**VENDO** casa situada 100 varas al Norte Parque Morazán. Vendo lote de hierro galvanizado, algo quemado, para techo. Apartado 208. Teléfono 258.

**COCINA ELECTRICA** con horno y tres huecos se vende en C 150.00. Jabonería de J. M. Castro — Plaza Víquez.

**SE ALQUILA** o se vende una casa bahareque bien situada. Para informes pulpería La Española.

**VICTORIA ECHEVERRIA G.** se hace cargo de todo trabajo manual, como filete, bordado, etc., y da clases a domicilio: Apartado No. 428.

**VENDO UN APARATO** completo para carburo con su tubería, que da 16 luces de una pulgada, y una bomba aspirante impelente de segunda mano con 5 tubos de una y cuatro pulgadas. Infórmese con José María Muñoz en San Pedro.

**MARIANO STRUCK** tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc... Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Teléfono 1539.

**MANTECA DE CACAO.** En el Grano de Oro, frente al Colegio de Señoritas, al menor precio. Ismael Herera T.

**VENDO TORO** Guernesey, joven, nacido en el país. Para informes en la caballeriza de Tomás Vargas R.

**TENEDOR DE LIBROS** práctico ofrece sus servicios en cualquier ramo o también como Cajero. Informes en esta oficina.

**GRATIFICARE** a quien me presente o me dé razón del paradero de 1 caballo blanco, grande, flacón, con peladuras en el lomo y en las patas, de tiro, y una novilla hosca clara con la oreja izquierda picada. Presenta como una cincha producida por la quemadura de un fierro y está próxima a parir. José Ma. Vargas, en la venta de leche del Mercado.

**SE COMPRA** una Caja Registradora, propia para tienda, diríjanse a Cartago, Antonio Herrero, en San José a Augusto Marín.

**UN RELOJ** de oro con monograma A. R. V.. Una Victrola con 25 discos. Una Victrola grande con 135 discos, se vende. Av. 6a. calles 8a y 10. Teléfono 842.

**BARATILLO.** Cobijas, valen C7.00. Vendo a C 4.50. Aaron Asch. Lado Palacio de Justicia.

**SE GRATIFICARA** al que entregue en esta Administración un llavero con más o menos doce llaves, tres de llavín YALE y el resto corrientes, que se perdió la noche del domingo último. El llavero tiene un gancho plateado.

**CLAVES TELEGRAFICAS** de Lieber. A. B. C.; Bentley; Western Unión; últimas ediciones de cinco letras; se encuentran en la Librería Lehmann.

**EL MEJOR** lote esquinero que existe en San Pedro de Montes de Oca y que consta de 921 varas cuadradas, se vende muy barato. Esta Administración dará informes.

**COMERCIANTES:** Ganga, vendo por docenas, cobijas. Aaron Asch. Al lado Palacio Justicia.

**DE SEGUNDA** mano compro un quebrador de café. Tamaño y fábrica cualquiera. Informes por escrito a este Diario.

**ENGRACIA DE SOTO,** Obstétrica competente de Costa Rica ofrece sus servicios profesionales. 200 varas al Sur del Teatro Actualidades.

## Fiesta en El Liceo de Costa Rica

Con una animada fiesta fué celebrado el 2o. aniversario del grito de revelión lanzado por los alumnos del Liceo.

Tuvo principio a las 9 horas con una asamblea en el salón de actos públicos de dicho plantel.

Ahí fueron reunidos los alumnos y señoritas del IV, V y VI Años del Colegio, superior de señoritas.

El programa publicado de antemano fué selecto y del agrado de la concurrencia, sobresaliendo entre todos los números, la poesía "Costa Rica" del reputado poeta Rogelio Sotela, recitada admirablemente por la alumna del V Año, señorita Pierina Canalé.

Terminada la Asamblea, pasaron todos al salón de juegos donde se efectuó un reñido juego de baskett-ball, entre los teams azul, cuyos jugadores eran Oscar Hernández, cap., Eduardo Calzada, José Rafael Gallegos, General Jiménez y Wenceslao Meléndez. Alfredo Lizano, Jorge Vega, Raúl Blanco, Raúl Coto y Diógenes Bonilla.

El triunfo fué completo para los azules que capitaneaba el conocido sportman Oscar Hernández.

A las 14 horas tuvo lugar un animado baile, con la orquesta del competente profesor Jiménez. Terminó a las 18 horas, hora en que todos se retiraron satisfechos, llevando la más grata impresión de la simpática fiesta.



## ZAPATERIA GIL Surtido especial para invierno

ARROZ Y MANTECA DEL SALVADOR

Tengo en grandes cantidades y vendo a los precios más bajos de plaza al por mayor y menudeo. Garantizo buenas clases y regulares.

MIGUEL ARMIJO Las Olas

El Doctor M. J. Zeledón Alvarado Médico y Cirujano

ha trasladado su oficina a su residencia, 150 v. al O. de la Botica Francesa.

Enfermedades venéreas, Paludismo. Enfermedades internas. Servicio de día y noche.

# Hotel Imperial

EL MEJOR SITUADO DE LA CAPITAL

Altos Almacén Delcore — Esquina de La Geisha

ATENDIDO ESPECIALMENTE POR SU PROPIETARIA: Anita v de Rodó

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados  
MESA EXQUISITA  
SE RECEN PENSIONISTAS :: PRECIO MOICOS  
Apartado No. 119 - San José, Costa Rica

## ACEITE HAVOLINE E

Sin rival en el país. No encarbona ni produce humo. Existencia: Mediano "A". Espeso "K" y "B". Para Automóviles — Camiones — Tractores y Motocicletas. Vendedores: San José, Alvarez & Cleves. Frente a la Artillería. Cartago: Rivera & Co. "La Copa Blanca". Puntarenas: Héctor Esquivel.

Unico distribuidor en Costa Rica: MISAEAL JIMENEZ M. Apartado 136 Teléfono 835 50 Vs. al N. de la Iglesia del Carmen.

## Tienda de CALIXTO MADRIGAL Gran Baratillo del incendio

La Casa que goza de más fama por sus PRECIOS BAJOS y ser la más surtida de la capital. Haga sus compras aquí y ganará usted dinero.

COMPRE UD. DONDE CALIXTO MADRIGAL

## NUEVO DEPOSITO DE GRANOS

He abierto en la Calle 10a. Norte, 25 varas de "El Cometa", habiendo buen surtido de café en grano, semilla de jengibrillo y guinea, tabaco de El General y Palmares. Sal y demás productos. Ofrezco un buen surtido de sombreros de pita ecuatorianos.

NORMA: honradez, amabilidad y precios bajos. Teléfono 691 ENRIQUE JIMENEZ D. Apartado 653

## Rivera & Co. Casa Fundada en 1893

BAZAR DE CARTAGO Géneros, Artículos de Fantasía, Perfumería, etc. LA FAMA Nuevo Departamento de Géneros Abarrotes — LA PROVEEDORA — Licores Cartago — Costa Rica — América Central

## La Elegancia

Vende siempre a los precios más bajos de plaza y los artículos más finos.

Siempre lo mejor. Siempre la que vende más barato. Ese es el lema de la tienda LA ELEGANCIA

## LA GRANJA de José Rodríguez M.

ACABA DE RECIBIR

EL SURTIDO MAS GRANDE QUE HAY EN EL PAIS

Confites Bunte. Once clases de sobres para cartas. 20 clases de lápices. 10 clases de diferentes formas de tasas para café y el surtido más acabado en loza de hierro. Jabón Sunlight. Cemento, Leche Condensada, Maicena, Arroz, Alambre de Púas inglés, vasos y manteca que vendemos al 10% menos que los demás almacenes.

CACAO de Primera clase a 40 colones quintal

## Aviso importante LA ZAPATERIA GAMEZ

Se trasladó a su nuevo local, 75 varas al Norte del ROYAL BANK

### La sesión de ayer en el Congreso

A las 3 p.m. se abrió la sesión. Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior. La lectura del acta duró—por reloj— UNA HORA

#### De la Cartera de Fomento

La Mesa lee un proyecto de ley en que el Ministerio de Fomento pide autorización para adicionar a la ley del Presupuesto vigente distintas sumas con las que se atenderá varias obras de cañería, caminos, puentes, etc, en muchas de las provincias.

Pasó al estudio de la Comisión de Hacienda.

#### Protección a las fincas agrícolas.

Se lee una nota suscrita por algunos vecinos del cantón de Naranjo, en la que solicitan se traiga a la vista un memorial presentado en la Legislatura pasada para un amparo a sus fincas.

Presidente. — Tráigase dicho expediente a discusión.

#### Del Sub-Comité Federal de Puntarenas

Se lee un memorial suscrito por miembros del Sub-Comité Federal de Puntarenas, en favor de la Unión Centroamericana.

#### De la Corte Suprema de Justicia

Se lee una nota del Secretario de la Corte de Justicia para aumentar la partida del Presupuesto vigente en cuanto a los Conjuces, según el proyecto del Lic. don Luis Castro Ureña.

#### Cancelación de embargos

El Representante Montero Barrantes presenta un proyecto de ley pidiendo sean cancelados to-

dos los embargos hechos en la Administración Tinoco, a las personas que adversaron su régimen y que se les castigaba con embargarles sus bienes.

Pasó a la Comisión de Justicia.

#### Pacto de Unión

Zavaleta. — Hace uso de la palabra para manifestar su franca opinión de ser un ferviente partidario de la Unión. Expresa que nunca como ahora, en nuestro día del Centenario, para celebrar el fausto acontecimiento de la Unión, que es una necesidad para los cinco pueblos que no tienen más que una sola alma, que son del mismo aspecto histórico, del mismo desenvolvimiento político y de las mismas costumbres.

Tuvo frases muy hermosas invocando la palabra del Divino Maestro: "Yo estoy entre vosotros".

Orozco. — Aunque el señor Representante aun está algo delicado, asistió a la Cámara para tomar parte en este debate, no habiéndolo hecho antes por justificada enfermedad.

No cree que sean los pueblos los que piden la Unión sino un brote de Cancillería.

No puede creer en esta Unión, porque sus directores, son los mismos que ayer no más eran los directores de la tiranía.

Dice que para la vida internacional nos conviene el aislamiento.

No ve en Centro América un cambio evolutivo; todavía ve los machetones, el panterismo.

Trajo citas de grandes filósofos y notables escritores que opinan resueltamente con su tesis en contra del Pacto de Unión.

A las 5 p.m. se levantó la sesión.

### Nota de duelo

Fuimos hondamente impresionados con la infausta noticia de haber fallecido el domingo, la distinguida dama doña Gregoria Mora v. de Chavarría, que a su paso por la vida no deja más que virtudes y ejemplos de bondad en el hogar tranquilo donde lloran su desaparición.

Un sentimiento de dolor aflige hoy a la sociedad capitalina, por los lazos de parentesco y los vínculos de amistad que existen con la honorable familia Chavarría Mora; y la imponente manifestación de duelo en el acto de sus regios funerales, celebrados ayer por el descanso de su alma en la Iglesia del Carmen, es el exponente más vivo del profundo pesar que siente la sociedad costarricense.

El fúnebre cortejo iba acompañado por una comitiva numerosa de altas personalidades, representaciones sociales, señoras, señoritas y caballeros.

Un crecido número de carruajes seguían el desfile, cubiertos todos de cuantiosas ofrendas de flores naturales, obsequios enviados por sus muchas amistades.

El DIARIO DEL COMERCIO envía en este momento la nota de su más sentido pésame a todos sus hijos, hermanos y demás familia doliente, asociándose a su dolor, y eleva a Dios su plegaria por el eterno descanso de la que ha sido siempre madre amorosa, dama caritativa y ejemplo de cristiana.

Paz a sus restos.

### Noticias del servicio exclusivo

Viene de la Primera Página

Ruth hizo su décimo séptimo hurrum contra el Cleveland.

LOS ANGELES, 13. — El capitán Nicholas, del buque mercante "Floridran", informa que hace poco vió un casco de barco poco más o menos de 150 pies de longitud, volteado y flotando al N. de la bahía Magdalena; se han dado órdenes para que se investigue, pues se cree que puede ser el Connestoga.

WASHINGTON, 13. — Pasó en el Senado una ley autorizando la jurisdicción de la Corte de Hawái, sobre los casos que envuelvan la violación de la ley prohibitiva.

LINNCHBURGH, 13. — Han sido capturadas 3 muchachas poco más o menos de 15 años de edad, por haber asesinado a un anciano en Charlotte Terville, el domingo último en la noche. Los muchachos reconocen el crimen, pero dicen que ignoraban que el anciano hubiese muerto. Le robaron 50 dollars y su carro, después de haberle golpeado la cabeza con una piedra y ponerle mordaza para impedir que gritara.

Base-ball scores: American League Philadelphia, Cero., Chicago, 5. New York, 6. Cleveland, 8. Washington, 3. Detroit, 6. No hubo otros. National League Pittsburg, 1; Baston, 4. Cincinnati, 3. New York, 1. San Luis, 5. Brocklyn, 3. Chicago y filadelfia ninguno.

### De la vida social

Para Colombia, saldrán dentro de breves días, la apreciable señora Eloisa Gargollo de Jiménez, acompañada de la distinguida señorita Clemencia Jiménez Gargollo. Feliz viaje y pronto regreso les deseamos.

Tuvimos el gusto de saludar procedente de Aserri, al Jefe Político don Manuel Rojas Alpizar, al señor Cura Presbítero Víctor Villalobos y al caballero don Andrés Corrales.

Para Siquirres, en donde tiene instalada su oficina de cirugía dental, salió don Manuel Batres.

De Limón llegaron don Franklin Fernández y don Samuel Fallas.

—De Heredia, saludamos a don Rafael Morales y al Doctor Irías.

—De Turrialba, regresó el domingo don Víctor Luis Meza.

#### ENFERMOS

En Limón se encuentra enfermo el joven Bolívar López Gutiérrez. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—Un tanto delicado de salud, estuvo en días pasados, don Manuel V. Dengo.

#### ESTIMABLE VIAJERO

Mañana saldrá para "La Gloria", don Nicolás Meza.

### Movimiento diario

MARTES 14 de junio de 1921

#### Santoral

Santos: Basileo el Grande; Marciano, obispo y santa Marcia.

#### Nacimientos

Olga, de Mercedes Castillo. Manuela, de Sérvulo Madrigal y Victoria Rivas.

José Ramón, de Emma Fortich de Espriella.

Procopio, de Procopio Díaz y Esmeralda Otárola.

Innominado, de Sérvulo Aguilar y Amelia Araya.

María del Carmen, de María Monge.

Saida del Carmen, de Alfredo Alvarado y Mary Shroeder.

Rafael Angel, de Francisco Solano y Luisa Solano.

José, de José Nicolás López y Guadalupe Molina.

José, de Ricardo Bermúdez y Tomasa Vindas.

José María, de Juan Vicente Marín y Magdalena Orozco.

Innominada, de Elías Obando y Lidia Rodríguez.

Arnoldo, de Luis Ramírez y Oliva Carranza.

Flora, de Víctor Calderón y Carmen Cordero.

Argentina, de Alfredo Mesén y Angélica Quirós.

José Antonio, de José Rojas y Siberia Umaña.

Angel, de Tobías Granados y Natalia Gómez.

José Ramón, de María Matamoros.

Fernando, de José María Granados y María Aurelia Porras.

#### Defunciones

Rafael A. Solano, 1 año; San José.

Luis Paulino Artavia, 1 año; San José.

Antonio Rivera, 2 años; San José.

Gregorio Mora, 84 años San José.

María del Carmen Monge, 20 minutos; San José.

Innominada Obando, 15 minutos; San José.

#### Pasaportes

Joaquín Mejía, Para Colón.

Eloisa Gargollo de Jiménez y Clemencia Jiménez Gargollo, para Colombia.

Máximo Zúñiga Soto, para Colón.

Fernando Núñez, para Estados Unidos.

### Se necesita

un motor de un caballo o medio de fuerza

Ricardo Dorado

JUAN CARLOS SERRANO A. TOBIAS GUTIERREZ V.

Abogados y Notarios

Despachos: altos Tienda Azul - Teléfono 1803

### Azul

en bolitas que mejor resultado da, es la marca LIBERTAD y MONITOR

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntarenas

### Zapatillas para Baile Sauma e hijos

KINDERGARTEN de Ida Rudín, en la Escuela Julia Lang. Precio: ₡ 7-00 mensual anticipado. Matrícula abierta diariamente de 13 a 15 h., ahí mismo.

#### POR EL ORNATO PUBLICO

Esmerado nos ha parecido siempre el aseo que se presta al Parque Central en sus jardines y embaldosados. Sin embargo, y ya es notorio en demasía, en las bombillas del alumbrado exterior existe el mayor descuido: faltan algunas y otras están excesivamente sucias.

### TEATRO VARIEDADES Martes 14 Junio

A las 7 y a las 8 y 30 p. m. - Continúa la serie

### Atado y Amordazado

con los episodios 4 Una Princesa Antimonárquica 5 Secuestrados 6 La Bomba Homicida 7 Error Fatal Mañana final de ATADO Y AMORDAZADO

### TEATRO TREBOL Martes 14 de Junio

La aplaudida zarzuela en 1 acto y 5 cuadros

### "Enseñanza Libre"

Y la colosal opereta en 1 acto 5 cuadros

### La Corte de Faraon

### DEPOSITO DE MADERAS "EL COYOLAR"

STRUCK & ALVARADO

FRENTE AL HOTEL WASHINGTON

Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - San José, C. R.

#### LUXTONE

Polvos: Admiration-Beauty — Secret Bouquet — Cremas: Cucumber para irritaciones y quemaduras de sol., Almond-Olive para embellecer y afinar el cutis — De venta: Botica Nueva, Tienda Romero y Botica Imperial — Representante: Misael Jiménez M. (50 vs. N. Iglesia del Carmen) Tel. 835.

#### LA TIENDA AZUL

De hoy en adelante nos hacemos cargo de toda clase de trabajos de costura, supliendo en la tienda lo necesario para ellos, o dejando libertad al cliente para traer sus géneros y adornos.

Podemos ofrecer un esmerado servicio, porque contamos con muy competentes operarias y un magnífico y espacioso local No tenemos competencia con respecto a precios, que siempre serán módicos.